

T'ZI/ OC - *Trecena de l'Autorité*

22 – 3 juin 2024



© 2006 Judith Ann Griffith

Oc, ou *Tz'i* en Maya K'iche', représente la loi et l'autorité spirituelle et matérielle, la justice et la légalité, ainsi que ceux qui gouvernent, établissent et appliquent les lois, tels que les législateurs, les avocats, les juges et les magistrats, la police et autres professions connexes. *Oc* représente également la fidélité, la vengeance, l'ordre, la rigueur et la précision. *Oc* est le nagual de la sexualité et nous guide pour éviter *Wuqub' Qak'ix*, les sept péchés : l'ambition, l'orgueil, l'envie, le mensonge, le crime, l'ignorance, et l'ingratitude. Ses totems animaux sont le chien, le coyote et le raton laveur. Dans la tradition classique Maya, *Oc* est associé au Nord et à la couleur blanche. Dans la tradition moderne des Mayas K'iche', *Oc* est associé au Sud et à la couleur jaune.

Tandis que nous entrons dans cette trecena, réfléchissons aux concepts de l'autorité, de la justice, de la loi et ses applications, et à ce que cela signifie non seulement pour chacun de nous individuellement, mais aussi pour notre société et notre civilisation dans son ensemble. Les lois sont conçues par des gens pour des gens, idéalement pour protéger et soutenir, mais aussi pour contrôler et restreindre.

Et comme pour tous les principes de la justice, la valeur ultime et l'utilité des lois dépendent de l'intention avec laquelle elles sont créées et de la manière dont elles sont utilisées. La justice — contrairement à une loi spécifique — est davantage un concept qu'un outil, et dépend de la perception de ceux qui y adhèrent et des cultures qui la définissent. Ainsi, la justice pour l'un peut ne pas l'être pour l'autre.

En revanche, l'autorité est un pouvoir beaucoup plus global et puissant. Elle opère avec ou sans lois spécifiques, documents écrits ou fonctionnaires pour la faire respecter. L'autorité judiciaire n'est qu'une forme de pouvoir parmi d'autres ; dans notre société, nous avons également des autorités politiques, commerciales, médicales, scientifiques et bien d'autres encore. Mais au-delà de celles-ci, pour de nombreuses cultures et sociétés, y compris les Mayas, il existe une autre autorité, *l'autorité spirituelle*.

En traversant cette trecena *Oc*, réfléchissez à l'autorité que vous exercez dans vos sphères d'influence, que ce soit à la maison, au travail, dans vos cercles sociaux et votre communauté locale, dans les arts, les sciences, les médias ou l'arène publique, ou ailleurs. Il est possible que vous déteniez divers types et niveaux d'autorité dans différents cercles.

Réfléchissez à la manière dont votre autorité est établie, quelle est sa source — qu'est-ce qui la motive et sur quoi elle repose. Pensez à ce que vous avez pu réaliser grâce à elle, à la façon dont elle vous a permis d'améliorer la vie des autres et la vôtre, ou encore de préparer vos enfants à vivre la leur. Quel est l'héritage que vous allez laisser aux générations futures ? Votre autorité vous a-t-elle conduit à faire du tort à quelqu'un ou à abuser d'une situation quelconque, que ce soit intentionnellement ou pas ? Si c'est le cas, réfléchissez à la façon dont vous pouvez modifier, apaiser ou remédier à ce préjudice, peu importe à quand celui-ci remonte.

Il existe un autre type d'autorité et de pouvoir que tout être humain détient, indépendamment de sa position ou de son rang dans la société. Il s'agit de notre rôle de gardiens de la planète. Nous possédons le cerveau le plus développé, la technologie et la science les plus avancées, le langage et les structures sociales les plus

complexes, et pourtant, nous provoquons la plus grande destruction sur notre planète. Dans le monde que nous avons créé, la Nature n'a aucun « droit légal » — nous tuons, nous chassons, nous déplaçons ou nuisons chaque jour à des milliers d'espèces, de façon directe ou indirecte, que ce soit pour la nourriture, la recherche, le divertissement et le sport, ou simplement par négligence, et c'est un fait accepté dans notre société. Sans porter un jugement moral sur les sociétés modernes, le fait est que nos lois et nos concepts de la justice sont conçus pour gouverner et protéger les êtres humains, en plaçant nos désirs et nos besoins comme une priorité absolue au-dessus de ceux de tout autre être vivant sur notre planète.

Nous pouvons renverser cette situation et utiliser nos ressources et notre pouvoir pour le bien. Cependant, pour ce faire, il faudra que ceux d'entre nous dont l'autorité est restée dormante, que ceux qui ont voulu faire le bien mais se sont sentis impuissants, se réveillent, se lèvent et revendiquent l'extraordinaire pouvoir de leur autorité personnelle, spirituelle, économique et politique. C'est ainsi que nous pourrions commencer à changer la façon dont la société humaine interagit avec la planète et ses ressources vitales.

Et surtout, rappelez-vous : plus vous avez d'autorité, plus grande est votre responsabilité de vous assurer que ce pouvoir est utilisé avec sagesse et équité.

Birgitte Rasine – source <http://maya-portal.net/>

Traduction française : Pascale-Linda Steketee

pour : <http://www.mayanmajix.com/>